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Jahresbericht 2022/23 des Präsidenten 
per GV April 2024  
 

1.1 @NIELS:  liest Jahresbericht vor 

1.1.1 Wachstum 
• Erste Schritte 2021 = 14,  

• Vereinsgründung 2022 = 30,  

• Stand März 23 = 40 + 8 Schnuppernde 

• D.h. 10 unterjährig eingetretene Mitglieder 

• Per GV 2023 3 Austritte 

• -> also per GV 2023 noch 37 Aktivmitglieder + 9 Schnupperer 
 

• Eintritte: 

2207 2209 Bublova Eliška 

2207 2209 Portmann Jonas 

2208 2209 Steiner Roger 

2201 2212 Gebhardt Juri 

2210 2212 Christ Diego 

2212 2212 Noris Nicola 

2211 2301 Martinelli Lisa 

2301 2301 Bertona Manuel 

2301 2301 Binzegger Daniel 

2301 2301 Klaassen Dieter 

 
• Austritte: 

(waren gerne bei uns, aber Austritt infolge Zeitmangel, Wegzug) 

2205 2205 Mischler Nicolay 

2212 2212 Noris Nicola 

2107 2107 Zarda Severin 

•  
• Aktuelle Schnupperer: 

2301  Čulo Mario 

2301  Freimann Lars 

2301  Heiniger Dario 

2301  Scholz Michael 

2301  Leuzinger Sharon 

2302  Schwegler Fabian 

2301  Nettey Kevin 
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2303  Fischer Johannes 

2303  Büschi Patrick 

 

• Es ist toll und sehr motivierend soviele begeisterte Darter regelmässig auf einem Haufen 
zusammenzubringen,  

• Das hat aber auch einige neue Herausforderungen mit sich gebracht: Trainingsturniergrösse, 
Boardmangel, die Mitglieder kennen einander nicht mal mehr alle… 

• Ich nehme an, dass ab kommender Saison ein bisschen mehr Normalbetrieb herrscht. 

1.1.2 Ein weiteres Initial-Jahr 
• Entgegen meiner Annahme hatten wir diese Saison noch recht viele Initial-Ausgaben und -

Aufwendungen 
 

1.1.3 3 DLRZ-Mannschaften  
• In der jetzt  vergangenen zweiten Saison konnten wir 3 Mannschaften beim DLRZ melden (1 x B, 2 x C) 

1.1.4 Durchmarsch 
• Das Highlight war sicher der direkte Durchmarsch der ersten Mannschaft in die DLRZ Liga A,. Er stand 3 

Runden vor Schluss fest. Am Ende: hochverdienter Rang 2 hinter Team Gaston. 

• dieses Jahr steigen wegen einer Mannschaftsauflösung 2 Mannschaften auf 
 

1.1.5 Lehrjahr 
• Unsere beiden C-Teams triple-A 2 und NextGen haben im Verlauf der Saison einige Fortschritte 

gemacht. 

• An einen Aufstieg war aufgrund eines ehemaligen A-Teams welches wieder unten einsteigen musste 
ohnehin nicht zu denken – aber das ist ein Ziel für nächste Saison 

 

1.1.6 Trainings-Experiment:  
• Wir wollten das Training vereinfachen, Ziele: früher anfangen, später anfangen, weniger Anmelde- und 

Aufsetz-Aufwand.  

• Wir führten einen Versuch durch mit langlaufender jeder gegen jeden Gruppe.  

• Dies scheiterte einerseits an träger Technik, andererseits am Verlust des Wettkampfcharakters, 
dahinplätschern.  

• gesetzte Ziele erreicht, bei letztlich schlechterer Trainingsqualität – deshalb Übung abgebrochen. 

• Ich finde es war aber trotzdem eine lehrreiche Erfahrung. 

1.1.7 Wissenschaftliche Studie:  
• einige Vereinsmitglieder haben in der laufenden Saison an einer Studie im Labor für neuronale 

Bewegungskontrolle, ETH Zürich teilgenommen 

• Es ging um die Erforschung von Zusammenhängen zwischen Pupille, Leistung und Stress bei 
Dartspielenden.  

• Sabine Frey lässt herzlich für die Unterstützung Ihrer Masterarbeit danken. 
 

1.1.8 Pyramidenforderungsliste:  
• NielsKe hat Anfangs 2023 das vom Training unabhängige Pyramidenforderungs-Turnier eingeführt. 

• Die Idee ist, dass diese Rangliste sich selber mit der Zeit nach Spielstärke sortiert, und die eigentliche 
Clubrangliste darstellt. (Wer nicht mag, ist halt nicht dabei) 

• Es hat 2 Monate gebraucht bis sie ein bisschen Fahrt aufgenommen hat, dürfte aber immer noch mehr 
laufen. 

• Die Idee war unter anderem, dass  
o Auch Mitglieder die so gut wie nie am Training teilnehmen, trotzdem mehr Kontakt und 

spannende Spiele mit anderen haben könnten.  
o Aber auch damit neue Mitglieder sich schneller integrieren können 



  

 Triple-A-Darters 
 8910 Affoltern am Albis 

2023-04-12 Jahresbericht 2022-23 per GV 2023 Triple-A Darters.docx  3 / 4 

• Die Teilnahme ist BISHER ausschliesslich Mitgliedern vorbehalten und freiwillig ,wie jede 
Trainingsteilnahme auch. 

• Einstieg ist ganz einfach: Info an mich, E-Mail Validieren  und man ist dabei 
 

1.1.9 Beleuchtung Einwerfboard:  
• Nach einigen Turnieren mit mobilem, aber unbeleuchtetem Einwerfboard besorgten wir eine einfach zu 

lagernde und schnell montierbare Beleuchtung. 

• Nach Pfeilkurzschluss beim ersten Einsatz spätere Turniere mit Akkubetrieb. 
 

1.1.10 Mustersatz Darts mit verschiedenen Gewichten:  
• Die 6 Darts Sets mit Gewichten zwischen 20 und 24 Gramm und unterschiedlichen Barrellformen 

wurden  sofort sehr in Beschlag genommen 

• Zwischenzeitlich war dann ein Satz verschwunden – ich hoffe der sei mittlerweile wieder aufgetaucht 

• Die Idee war jedenfalls nicht, dass man diese heimnimmt. 

 

1.1.11 Diverse Verdankungen:  
• es ist schön zu sehen, dass einige Leute Eigeninitiative und Hilfsbereitschaft zeigen und uns durch Arbeit 

und/oder materiell unterstützen:  
 

1.1.11.1 Säuliämtler Open Serien Turniere und Grümpi:  

• Niels Rot hat bislang 3 Säuliämtler Serien organisiert sowie im Januar 23 ein Grümpi -> dies ist ein 
grossartiger Beitrag zu einem der wichtigen Vereinszwecke, nämlich den Dartssport weiterzubringen.  

• Wir sind mittlerweile als Verein in der regionalen Dartsszene bekannt. 

• Dank dem Grümpi Anfang Januar 2023 haben sich einige zusätzliche Spieler für uns interessiert, sind 
teilweise bereits beigetreten, oder werden das hoffentlich noch. 

• Es ist gut, dass jemand mit soviel Erfahrung und Spielqualität in unserem Verein mitwirkt. Danke 
vielmals und einen Applaus für diese tolle Eigeninititive. 

 

1.1.11.2 Jahresabschlussturnier:  

• nochmals ein Dankeschön an die Adresse von Initiant Roger Steiner und seinem OK Team Chrigel 
Schiffer/Sily Stierli/Tochter Leona. 

• Dank diesen konnten wir an einem speziellen Jahresabschlussturnier teilnehmen und jeder konnte 
etwas vom reichhaltigen Gabentisch mit Nachhause nehmen. 

 

1.1.11.3 Tabletständer Kleinserie:  

• Chrigel Schiffer: hat unterjährig weitere Tabletständer produziert um temporär verschwundene zu 
ersetzen, und jetzt haben wir sogar genug für weitere Boards 

 

1.1.11.4 4 neue Boards zum Saisonstart: 

• René Neuschwander: per Saisonbeginn die wohl 4 letzten verfügbaren Blade 5 dual core besorgt und  
spendiert, als wir wegen Ausstände Clubshirts und Mitgliederbeiträgen gerade knapp bei Kasse waren 

 

1.1.11.5 Luxus Oche Provisorium: 

• Patrick Döttling: Ohne Auftrag und nur aufgrund seiner unnachahmlichen Begeisterungsfähigkeit stand 
er plötzlich mit einem Super Duper Luxus Oche da. 

• Alle haben Freude am Oche, darum hat der Vorstand dies rückvergütet. 

• Danke für die Initiative an Patrick, so ein Oche hätten wir sonst jetzt kaum - das gibt Ligamatches und 
Finalspielen einen passende Rahmen… 

 

1.1.11.6 Luxus Oche Dauerlösung: 

• Chrigel Schiffer: Unterbau des neuen Oche professionell erneuert.  
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1.1.11.7 Boards 5 / 6 Provisorium: 

• Die Openturnier Serie platzte aus allen Nähten 

• Chrigel Schiffer hat mit Messebaumaterial per Ende Februar ein Provisorium für Boards 5 und 6 erstellt. 

• Nach Ausprobieren von verschiedene Varianten konnten dann die praktischen Aufbauten mit 
integrierten Tischen an der Fensterfront verwendet werden. 

• Das Provisorium wurde immerhin 2 x eingesetzt (1 x Säuliamt Open, 1 x Ligaspiel plus Training) - so 
konnten wir wertvolle  Erfahrungen mit Auf-/Abbau und dem unbestreitbaren Nutzen sammeln 

 

1.1.11.8 Board 5 / 6 Dauerlösung: 

• René Neuschwander hat uns Ende März mit einer permanenten Aufhänge-Einrichtung beglückt. 

• Dies kam überraschend und übertrifft alle Erwartungen -  die beiden Boards sind jetzt mit sehr wenig 
Montageaufwand sogar auch für Trainings verwendbar. 
 

 
Kappel a.A., 12.04.2023 
Präsident: Niels Kessler 
(Dieses Schreiben wurde elektronisch erstellt und ist auch ohne Unterschrift gültig) 

 


